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РЫНКИ
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Основные европейские фондовые индексы завершили торги 
понедельника преимущественно слабым ростом, инвесторы 
обратили внимание на корпоративные новости, 
свидетельствуют данные торгов. Инвесторы обратили внимание 
на новости крупных компаний региона, связанные со сделками 
о слиянии. Так, ранее в понедельник автопроизводители PSA 
Group (Peugeot-Citroen) и Fiat Chrysler Automobiles (FCA) 
объявили о завершении сделки по слиянию. Акции 
объединенной компании Stellantis в первый день торгов на 
итальянской бирже поднялись на 7,6%. Бумаги французской 
Carrefour подешевели на 6,9% после того, как канадская 
Alimentation Couche-Tard Inc. отказалась от планов слияния с 
французским ритейлером. О намерении объединиться 
компании сообщили 13 января, и по итогам торгов того дня 
бумаги Carrefour подорожали на 13%, но теперь стоимость 
акций вернулась на прежний уровень.

Валюты Значения Изменение (%)

USD/RUB 74,04 +0,40%

EUR/RUB 89,41 +0,50%

EUR/USD 1,12 -0,18%

Фондовые 
индексы

Значения Изменение (%)

Dow Jones 30786,23 -0,57%

S&P 500 3776,04 -0,72%

NASDAQ 13112,60 -0,12%

CAC 5617,27 +0,99%

DAX 13848,35 +0,44%

Hang Seng 29581,60 +2,49%

NIKKEI 28603,85 +1,28%

Европейские биржи в основном выросли на внутренних 
новостях

Российский рынок акций в понедельник вырос по рублевым 
ценам на фоне ощутимого ослабления рубля к доллару. 
Рыночная активность невысока из-за выходного в США. 
Снижение рынка нефти и неуверенная динамика 
западноевропейских фондовых индексов поддерживает 
давление на стоимость российских акций.

 Российский рынок акций повысился на фоне 
подешевевшего рубля
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РЫНКИ
Фондовые индексы Значения Изменение (%)

Нефть Brent ICE 54,79 -0,25%

Алюминий 1970,00 -1,55%

Медь 7967,53 +0,19%

Никель 18090,00 -0,08%

Золото (спот) 1836,80 +0,50%

Карбамид (на 13.01.21) 254,45  +8,54

Аммиачная селитра (на 
13.01.21)

181,0  +7,74

Аммиак (на 13.01.21) 227,0  +2,25

Аммофос (на 13.01.21) 392,0  +3,98

Хлористый калий (на 13.01.21) 
Азия/Лат. Америка

248,3/247,5  +0/+0

Отраслевые индексы РТС Значения Изменение (%)

Нефть и газ 7998, 9 +0,24%

Потреб. товары 8481,97 +0,04%

Металлы и добыча 10607,32 -0,11%

Электроэнергетика 2342,01 +0,56%

Банки и финансы 9704,94 +1,47%

Фондовые биржи АТР закрылись без единой динамики
Основные фондовые рынки Азиатско-Тихоокеанского региона 
(АТР) закрылись в понедельник без единой динамики вслед за 
рынками США, при этом биржи Китая заметно выросли на 
данных о росте ВВП страны, свидетельствуют данные торгов. 
Позитиву индексам в Китае придали макроэкономические 
данные. По официальным данным, ВВП страны в четвертом 
квартале прошедшего года вырос на 6,5% в годовом 
выражении, что оказалось лучше ожиданий аналитиков.

 Евро дешевеет к доллару на фоне отказа инвесторов от 
рисковых активов
Курс евро снижается по отношению к доллару в понедельник 
днем на фоне снижения спроса на рисковые активы, 
свидетельствуют данные торгов. На мировых рынках 
отмечается отказ от рисковых активов, о чем говорит снижение 
на европейских фондовых рынках и негативная динамика 
фьючерсов на американские фондовые индексы. На валютном 
рынке трейдеры отдают предпочтение доллару в паре с евро. 
Определенное давление на курс евро также оказывает 
политическая неопределенность в Италии, где премьер-
министр страны Дж.Конте должен выступить в палате 
депутатов национального парламента, где поставит вопрос о 
доверии правительству. Кроме того, в течение недели на курс 
евро может повлиять первое в текущем году заседание ЕЦБ и 
заявления регулятора о дальнейшей монетарной политике. 
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НОВОСТИ ЭКОНОМИКИ
Акции Значения Изменение (%)

Акрон 5982 +0,50%

Банк ВТБ 0,039 -1,52%

Газпром 228,50 +1,00%

Норильский никель 25816,00 +0,41%

Газпром-нефть 339,80 -0,45%

ЛУКОЙЛ 5877,00 -0,39%

ММК ОАО 56,25 -1,12%

МТС 333,50 -0,21%

Магнит 5219,75 +0,17%

Сбербанк 280,95 +1,49%

Уралкалий 119,04 -0,02%

 Правительство одобрило снижение налогов для IT-
компанийПравительственная комиссия по законопроектной деятельности 
одобрила законопроект, направленный на сокращение налоговой 
нагрузки на компании сферы информационных технологий и 
оптимизацию порядка осуществления закупок, сообщил 
журналистам первый заместитель председателя Госдумы 
Александр Жуков. "Сегодня на комиссии правительства 
Российской Федерации по законопроектной деятельности 
одобрен для дальнейшего рассмотрения на заседании 
правительства законопроект, касающийся сокращения налоговой 
нагрузки на IT-компании", — сказал депутат. Для таких 
организаций, по его словам, предлагается установить с текущего 
года на бессрочный период тариф страховых взносов на 
обязательное пенсионное страхование в размере 6% (в 
настоящее время 8%), также это предусмотрено для 
организаций, осуществляющих проектирование и разработку 
изделий электронной компонентной базы и электронной и 
радиоэлектронной продукции.

Правительство РФ рассмотрит возможность увеличить 
предложение на первичном рынке жилья для сдерживания цен. 
Об этом сообщил в интервью ТАСС вице-премьер РФ Марат 
Хуснуллин на Гайдаровском форуме. "Сейчас стоит задача 
увеличить предложение на рынке новостроек России, чтобы 
жилья предлагалось столько, чтобы не росли цены", - сказал 
Хуснуллин. По словам вице-премьера, в некоторых регионах 
программа льготной ипотеки под 6,5% привела к небольшому 
росту цен из-за дефицита предложения новостроек. 

 Кабмин рассмотрит возможность увеличить предложение 
новостроек для сдерживания цен
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 Защита сообщением
Центробанк рассматривает возможность развития института 
информаторов. Предполагается, что сотрудники финансовых 
организаций будут сообщать о нарушениях прав потребителей 
их работодателями. Это следует из информационного доклада 
"Направления защиты прав потребителей финуслуг" (есть у 
"Известий"). Уже сейчас регулятор апробирует этот метод, 
подтвердили "Известиям" в пресс-службе ЦБ. На сайте 
Центробанка функционирует сервис, который позволяет 
нынешним и бывшим сотрудникам финорганизаций 
пожаловаться на работодателей, которые нарушают права 
потребителей, вводят их в заблуждение. Окончательное 
решение о развитии института информаторов будет принято 
после анализа практики и полученных сообщений. Эксперты 
считают, что без дополнительной мотивации вряд ли можно 
рассчитывать на массовость жалоб.

 СМИ: США введут санкции против ведущего укладку 
"Северного потока - 2" судна
Правительство США намерено ввести во вторник санкции 
против судна "Фортуна", которое задействовано в строительстве 
газопровода "Северный поток - 2", и его собственника - 
компании "КВТ-Рус". Об этом 18 января сообщила газета 
Handelsblatt со ссылкой на источники. По ее информации, об 
этом американцы уведомили федеральное правительство ФРГ 
и других европейских партнеров. Как отмечает издание, тем 
самым впервые США не только угрожают санкциями, но и в 
действительности вводят их.
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Как стало известно "Ъ", крупнейшие нефтекомпании 
пожаловались в правительство на необходимость проводить 
государственную экологическую экспертизу проектной 
документации буровых скважин в Арктике. Такая норма 
действует для Арктики с августа 2020 года, в других регионах 
она не применяется. Компании считают требования 
избыточными и опасаются, что длительные процедуры могут 
затормозить ввод месторождений в разработку, что помешает 
достичь грузооборота Севморпути в 80 млн тонн в 2024 году. 
Минприроды готово пойти навстречу компаниям, но нефтяники 
хотят "оперативных" изменений. Вопрос особенно важен для 
"Роснефти", которая в сжатые сроки планирует запуск 
арктического проекта "Восток Ойл".

НОВОСТИ ЭКОНОМИКИ
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Нефтяники попали в эколожное положение

В 2021 году число заявлений от физических лиц о банкротстве 
может вырасти до 260 тысяч. Об этом агентству ТАСС 
рассказали эксперты консалтинговой компании GRM. По 
прогнозам аналитиков, это число превысит показатели 2020 
года на 65 процентов. Причинами этого эксперты называют то, 
что процедура банкротства стала "цивилизованным 
инструментом урегулирования неплатежеспособности 
должника". Еще одним фактором станет влияние негативных 
последствий пандемии коронавируса на способность 
физических лиц рассчитаться с долгами.

Экономисты предсказали рост числа обанкротившихся 
россиян
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ВНЕШНЯЯ И ВНУТРЕННЯЯ ПОЛИТИКА
Нет повода не ехать
Коммерсантъ

Российская делегация примет участие в январской сессии 
Парламентской ассамблеи Совета Европы (ПАСЕ), несмотря 
на пандемию коронавирусной инфекции. Хотя сделать это 
можно было и в онлайн-формате, россияне решили посетить 
Страсбург очно, пусть даже в усеченном составе. Неприятных 
вопросов от европейских коллег, например об очередном 
ужесточении закона об иностранных агентах и о 
предполагаемом отравлении оппозиционера Алексея 
Навального, российские парламентарии, по их словам, тоже 
не боятся.

МИД России призвал ФРГ принять решение о 
выплатах всем без исключения блокадникам
ТАСС

Москва призывает Берлин предоставить индивидуальные 
компенсации всем ныне здравствующим блокадникам вне 
зависимости от их национальности. Об этом говорится в 
распространенном в понедельник сообщении МИД РФ. "В 
годовщину освобождения Ленинграда призываем ФРГ принять, 
наконец, решение о гуманитарных выплатах всем блокадникам 
вне зависимости от их национальности, - указали в 
министерстве. - Уверены, что такой шаг получит большое 
символическое звучание в контексте беспрецедентного 
послевоенного примирения русских и немцев и будет по 
достоинству воспринят всеми блокадниками Ленинграда". В 
дипведомстве напомнили о добровольном гуманитарном жесте 
правительства Германии в 2019 году, который предусматривает 
выделение €12 млн на модернизацию "Госпиталя для 
ветеранов войн" в Санкт-Петербурге и создание российско-
германского Центра встреч по поддержке исторической памяти.

Россия высылает двух сотрудников посольства 
Нидерландов
ТАСС

Москва приняла решение о высылке двух сотрудников 
посольства Нидерландов в Москве в ответ на аналогичные 
действия Амстердама. "18 января в МИД России был вызван 
временный поверенный в делах Королевства Нидерландов в 
РФ Йост Рейнтьес, которому заявлен решительный протест в 
связи с безосновательным объявлением персонами нон грата 
в декабре 2020 года двух дипломатических сотрудников 
посольства России в Нидерландах за якобы деятельность, 
"несовместимую с их дипломатическим статусом, - говорится в 
распространенном в понедельник сообщении МИД РФ. - 
Представителю посольства Нидерландов объявлено, что 
российская сторона, руководствуясь принципом взаимности, 
приняла решение выслать из РФ двух дипломатических 
сотрудников посольства Нидерландов в Москве. Они должны 
будут покинуть территорию РФ в двухнедельный срок".

Неудачно приземлился
Известия,Коммерсантъ,ТАСС

Суд приговорил Алексея Навального к аресту на 30 суток - до 
15 февраля. За это время должно пройти заседание по 
ходатайству ФСИН о замене ему условного наказания на 
реальное. В конце 2020 года блогера объявили в розыск за 
"многократное нарушение испытательного срока" по делу "Ив 
Роше". Он был задержан 17 января на паспортном контроле в 
аэропорту Шереметьево по возвращении из Берлина в Москву. 
По мнению опрошенных "Известиями" экспертов, уголовные 
дела будут доведены до суда. 
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Малый бизнес выгружают на платформу
 Коммерсантъ

Минэкономразвития до конца 2021 года запустит цифровую 
экосистему поддержки малого и среднего 
предпринимательства - компании смогут получить 
господдержку и необходимые им услуги по принципу "одного 
окна" на базе платформы этого министерства. Платформа 
будет формировать "цифровой профиль" компаний на базе 
государственных и коммерческих источников для более 
эффективной поддержки бизнеса в зависимости от его 
состояния и потребностей - обещано, что система будет 
"сопровождать" предпринимателей по мере их роста. 
Ожидается, что такая консолидация данных о поддержке МСП 
в одной точке обеспечит правительство знанием о степени 
эффективности оказываемой помощи. <…>.

У Александра Лукашенко выбили клюшку из рук
Коммерсантъ, Известия, Российская газета

Политический кризис в Белоруссии лишил ее одного из 
наиболее заметных спортивных событий года. Международная 
федерация хоккея (IIHF), находясь под колоссальным 
политическим и экономическим давлением, была вынуждена 
отнять у Минска право совместно с Ригой принять чемпионат 
мира нынешнего года. В ближайшее время IIHF предстоит 
определить замену белорусской столице в качестве места 
проведения своего главного турнира.
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КОРОНАВИРУС
Пандемия коронавируса
 РБК

По данным Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ), 
число зараженных коронавирусом в мире превысило 93,19 
млн человек, из них более 2 млн умерли. Согласно данным 
Университета Джонса Хопкинса, в мире заразились более 95 
млн человек, более 2 млн скончались.

Лидером по количеству подтвержденных случаев остаются 
США, где выявили более 23,9 млн зараженных. Индия 
находится на втором месте (10,5 млн), на третьем — 
Бразилия (более 8,4 млн), на четвертом — Россия, на пятом 
— Великобритания (3,4 млн). Более 2 млн заражений 
зафиксировали во Франции, Турции, Италии, Испании и 
Германии.

30

Полиция Амстердама применила водометы для разгона 
несанкционированной акции протеста против карантинных мер 
правительства по борьбе с коронавирусом. 

Действующий президент США Дональд Трамп подписал 
исполнительный указ, которым отменяются ограничения на 
въезд в страну, которые были введены из-за распространения 
коронавируса COVID-19.

Посол Италии в Москве Паскуале Терраччано сообщил, что 
привился от короновируса российской вакциной "Спутник V". 

ВОЗ заявила о мире на грани "морального провала" из-за 
пандемии. По словам главы ВОЗ, вакцины от COVID-19 
распределяются неравномерно и беднейшие страны 
практически не получают к ним доступ.

Украина решила отменить жесткий локдаун.

Ранее неизвестную мутацию коронавируса обнаружили в 
Германии в клинике баварского города Гармиш-Партенкирхен. 
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В России за последние сутки выявили 22 857 новых 
заразившихся коронавирусом, сообщил оперативный штаб. 
Общее число заболевших превысило 3,59 млн человек. 
Выздоровели более 2,9 млн (плюс 18,3 тыс. за сутки), умерли 
66 тыс. человек (плюс 471 за сутки).

Глава Башкирии объявил о планах с 5 февраля выдавать 
жителям антиковидные паспорта — их обладатели получат 
ряд преимуществ, в том числе смягчение карантинных 
требований.

Портал госуслуг выдал около 34 тыс. сертификатов о 
вакцинации от COVID-19.

Ношение масок необходимо до формирования у населения 
иммунитета к коронавирусной инфекции. Об этом на 
брифинге правительства заявил министр здравоохранения 
Михаил Мурашко.

Вице-премьер Дмитрий Чернышенко сообщил, что с 31 января 
на портале госуслуг появится отдельная специализированная 
форма записи на вакцинацию. Также можно будет оформить 
электронный сертификат о прохождении вакцинации.

Министр иностранных дел России Сергей Лавров переболел 
коронавирусом в легкой форме. Об этом глава 
внешнеполитического ведомства заявил на пресс-конференции 
в Москве.

Правительство вместе с комиссией Госсовета по направлению 
"Коммуникации, связь, цифровая экономика" проработают 
вопрос уведомления граждан о результатах тестирования на 
COVID-19 и записи на вакцинацию через сайт госуслуг. 
Соответствующее поручение дал президент Владимир Путин по 
итогам совместного заседания Госсовета и Совета по 
стратегическому развитию и нацпроектам.

ИНФОРМАЦИОННАЯ КАРТИНА 
ДНЯ
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ОТРАСЛЕВЫЕ НОВОСТИ
Автомобильная промышленность и 
транспортное машиностроение
"АвтоВАЗ" вывел на тесты обновленную модель 
Lada Vesta
 Известия

Российский автопроизводитель "АвтоВАЗ" тестирует в 
Тольятти обновленную модель Vesta, которая получила 
приставку FL. Об этом сообщает паблик "ВКонтакте" AvtoVaz 
News. Отмечается, что испытания проходят сразу несколько 
машин. Часть из них оснащается 1,6-литровым бензиновым 
двигателем мощностью 106 л.с. и пятиступенчатой 
механической коробкой передач, другая часть оборудована 
113-сильным мотором такого же объема и вариатором Jatco. 
Тестовые образцы уже успели проехать свыше трех тысяч 
километров.

Сотрудники КАМАЗа вышли из корпоративного 
отпуска
Бизнес Online

18 января сотрудники ПАО "КАМАЗ" вышли на работу после 
недельного оплачиваемого отпуска, который проходил с 11 по 17 
января. Об этом сообщается на официальном сайте 
предприятия. "За оставшиеся рабочие дни января предстоит 
выпустить более 1,8 тысячи автомобилей. Кроме того, на 
январь запланирована поставка 2,2 тысячи двигателей и 
силовых агрегатов, предстоит реализовать запасных частей на 
сумму более 270 миллионов рублей, — говорится в релизе.

Самолет МС-21 выкатился за пределы ВПП 
Жуковского во время испытаний
ТАСС

Самолет МС-21 выкатился за пределы взлетно-посадочной 
полосы Жуковского в рамках испытательной работы, 
происшествие не повлияло на работу самого аэропорта. Об 
этом ТАСС сообщили в пресс-службе аэропорта Жуковский. 
"Речь идет о происшествии в рамках испытательной работы. К 
деятельности аэропорта событие отношения не имеет и не 
влияет на его работу - изменений в расписании не 
планируется", - сообщили в аэропорту. В пресс-службе ОАК 
(разрабатывает самолет) сообщили, что экипаж самолета 
МС-21, который выкатился за пределы взлетно-посадочной 
полосы на аэродроме в городе Жуковский, не пострадал. 
Видимых повреждений самолета также не зафиксировано.

"Соллерс" заморозил проект "Русского Прадо" из-
за коронавируса
 ПРАЙМ

Работы по проекту так называемого "Русского Прадо" 
вынуждено заморожены в период пандемии COVID-19, но 
"Соллерс" не отказывается от проекта, сообщил РИА Новости 
представитель компании. Ульяновский автозавод (входит в 
"Соллерс" Вадима Щвецова) еще в 2020 году планировал 
выпустить "Русский Прадо" — автомобиль УАЗ на новой 
платформе класса Toyota Land Cruiser Prado стоимостью 
около 1,5 миллиона рублей, говорил сам Швецов. Для новинки 
даже было разработано семейство двигателей с немецкой 
компанией FEV, велась подготовка их производства к запуску 
на Заволжском автомобильном заводе. 

Авиационная промышленность
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ОТРАСЛЕВЫЕ НОВОСТИ
Индия закупит новую партию российских 
самолетов МиГ-29 и Су-30МКИ
РИА ФАН

Индийское командование приняло решение закупить 
российские истребители МиГ-29 и Су-30МКИ для обновления 
своих военно-воздушных сил. Установочная партия МиГ-29 
для индийских ВВС составляет 21 единицу. В случае 
завершения сделки, их количество возрастет до 59. Су-30МКИ 
станет больше на 12 штук, их общее количество составит уже 
284. Об этом сообщает издание The Times of India со ссылкой 
на источники в оборонно-промышленном комплексе. 
Компания "Рособоронэспорт" в ближайшее время должна 
получить соответствующий запрос от Нью-Дели.
В ОДК снизили трудозатраты на производство 
вертолетных двигателей 
Tvzvezda.ru

В ОДК (являющейся частью Ростеха) завершили подготовку к 
изготовлению узлов и деталей к двигателями ВК-2500 П/ПС, 
разработанных в АО "ОДК-Климов". Ключевые узлы 
двигателей начали изготавливать в конце прошлого года. Это 
происходит с использованием широкой кооперации внутри 
ОДК - например, модули осевого компрессора делают в ММП 
имени Чернышева, а модули свободной турбины - в УМПО. До 
этого эти детали изготавливались лишь для двигателей 
ВК-2500, а модификации П/ПС могли дорабатываться только 
на АО "ОДК-Климов". "Использование узлов и детале-
сборочных единиц, соответствующих конструктивному облику 
двигателей ВК-2500П/ПС, позволит нам снизить 
трудозатраты, которые раньше требовались для их 
доработки", - отметил директор производства АО "ОДК-
Климов" Алексей Родионов.

Судостроение и морская техника
Атомный крейсер "Адмирал Нахимов" готовят к 
испытаниям 
 ТАСС

Крейсер "Адмирал Нахимов", который после обновления станет 
самым мощным надводным кораблем отечественного ВМФ, 
готовят к испытаниям. Об этом 18 января сообщили в пресс-
службе судостроительного комплекса "Севмаш". "На объект 
будет подано штатное электропитание, рабочим и специалистам 
Севмаша предстоит закрыть все построечные документы. Затем 
по разработанным проектантом методикам корабль пройдет 
швартовные испытания у причала", - говорится в сообщении.

Авиакомпании РФ сократили перевозки в 2020 году 
на 46%, "Аврора" – на 50%
 PrimaMedia.ru

Падение пассажирских авиаперевозок в России в 2020 году 
составило 46% к 2019 году, до 69,17 млн пассажиров, сообщает 
ИА PrimaMedia со ссылкой на предварительные данные 
Росавиации. При этом авиакомпания "Аврора", которая может 
выступить в качестве базовой для создаваемой единой 
дальневосточной авиакомпании, сократила перевозки в два 
раза. Авиакомпания "Аэрофлот", согласно оперативным 
данным, перевезла в 2020 году 14,6 млн пассажиров (-61% к 
2019 году), лоукостер "Победа" — 9,1 млн (-12%), авиакомпания 
"Россия" — 5,7 млн (-51%). Авиакомпания S7 перевезла в 2020 
году 12,3 млн пассажиров (-31% к 2019 году), "Уральские 
авиалинии" — 5,6 млн (-41%). Авиакомпания "Аврора" в 2020 
году перевезла 795 тыс. 873 пассажиров. 
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ОТРАСЛЕВЫЕ НОВОСТИ

РФПИ и Центр Гамалеи учредили совет экспертов 
по вакцине "Спутник V" 
 Известия

Российский фонд прямых инвестиций (РФПИ) и Центр 
эпидемиологии и микробиологии им. Гамалеи объявили о 
создании Международного научного экспертного совета по 
вакцине "Спутник V" с участием ведущих экспертов из девяти 
стран мира. Об этом "Известиям" рассказали в понедельник, 18 
января, в пресс-службе фонда. "РФПИ и НИЦЭМ им. Н.Ф. 
Гамалеи инициировали создание Международного научного 
экспертного совета по вакцине "Спутник V" и формирование 
международной площадки, где ученые-разработчики вакцины 
могут обмениваться информацией, мнениями и экспертизой с 
ведущими зарубежными коллегами", — заявил генеральный 
директор РФПИ Кирилл Дмитриев.

Оборонно-промышленный комплекс

Законопроект, уточняющий гособоронзаказ, 
внесен в Госдуму
 ИА Regnum

Законопроект, уточняющий проведение госзакупок в сфере 
обороны, внесли в Госдуму депутаты от "Единой России" во 
главе в Владимиром Гутеневым. Предлагается исключить 
необходимость указания идентификатора государственного 
оборонного контракта в случае оплаты с отдельного счета 
накладных расходов. К числу таких расходов относятся 
расчеты за электроэнергию, закупаемую по объективным 
причинам на оптовых рынках, цена на которую не является 
объектом государственного регулирования, ГСМ, тепловую 
энергию, водоснабжение и водоотвод, расходы по экологии, 
услуги связи, включая спецсвязь, по аренде, лизингу, охране 
режимных объектов, и так далее, то есть оплаты мероприятий, 
без проведения которых операционная деятельность 
оборонного предприятия невозможна. 

Фармацевтическая промышленность

Стали известны сроки масштабного производства 
второй вакцины от COVID-19 "ЭпиВакКорона" 
 78.ru

Вторую российскую вакцину против коронавируса, препарат 
центра "Вектор" "ЭпиВакКорона", начнут масштабно 
производить со следующего месяца. Об этом со ссылкой на 
вице-премьера РФ Татьяну Голикову сообщает РИА Новости в 
понедельник, 18 января. По словам Голиковой, вакцина 
"Спутник V" уже имеет масштабное применение, в то же время 
"ЭпиВакКорона" центра "Вектор" начала поступать в 
гражданский оборот и применяться для вакцинирования 
населения.

Торговля
На Колыме зафиксировали цены на сахар и 
растительное масло до 1 апреля
 РИА Новости

Министерство сельского хозяйства Магаданской области и 
владельцы крупных супермаркетов региона подписали 
соглашение о фиксации цены на сахар и растительное масло до 
1 апреля 2021 года, сообщает правительство Колымы в 
понедельник.
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Строительные компании Башкирии 
пожаловались на цены на металлопрокат
 Башинформ.РФ

Строительные компании Башкирии пожаловались главе 
республики Радию Хабирову на цены на металлопрокат. Об 
этом речь зашла на тематическом онлайн-совещании в 
формате "Строительный час" 18 января. В частности, 
представители компаний рассказали о проблеме повышения 
стоимости металлопроката в России. По их словам, многие 
отечественные производители подняли цены на материалы 
для железобетонных конструкций на 50-60%. 

"Фавипиравир" будут выпускать в Ставрополе и 
Подмосковье
 РИА Новости

Фармацевтический холдинг "Биннофарм Групп" планирует 
производить в России препарат для лечения коронавируса 
"Фавипиравир", для этого компания заключила с индийской 
Glenmark Pharmaceuticals соглашение о поставке 
фармсубстанции, сообщает "Биннофарм". "Фармацевтический 
холдинг "Биннофарм Групп"... и компания Glenmark 
Pharmaceuticals Limited (Glenmark) договорились о 
локализации производства противовирусного препарата 
"Фавипиравир", предназначенного в том числе для лечения 
COVID-19, на площадках "Биннофарм Групп" - заводе "Алиум" 
в поселке Оболенск Московской области и "Биоком" в 
Ставрополе", - говорится в релизе.
Металлургия, горнодобывающая 
промышленность, металлообработка и 
мусоропереработка

Еврокомиссия заподозрила "Северсталь" в 
демпинге
РБК

Европейская комиссия начала расследование по пересмотру 
пошлин на импорт стальной продукции "Северстали" Алексея 
Мордашова. Об этом регулятор Евросоюза сообщил в своем 
официальном журнале (Official Journal of the European Union) в 
понедельник, 18 января. Представитель "Северстали" заявил, 
что компания поставляла и поставляет продукцию в Евросоюз в 
полном соответствии с международным законодательством, в 
рамках установленных квот. "Мы будем участвовать в 
пересмотре (расследовании Еврокомиссии. — РБК) и 
доказывать, что компания не допускает демпинга при поставках 
в страны Евросоюза", — подчеркнул он.
Станкостроение и инвестиционное 
машиностроение
Правительство сэкономит на зеленой энергии 
Коммерсантъ
По данным "Ъ", Минэнерго решило сократить объем новой 
программы строительства зеленой генерации после 2025 года 
на 30%, чтобы удержать рост энергоцен в стране на уровне 
инфляции. В результате нагрузка на энергорынок до 2035 года в 
рамках программы ВИЭ снизится до 306 млрд руб., а до 2050 
года - до 546 млрд руб. Объем строительства сократится до 4,6 
ГВт. Инвесторы в ВИЭ предупреждают: в результате доля 
возобновляемой энергетики в РФ не достигнет даже 2%, а 
экономика потеряет 200 млрд руб. инвестиций.
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Путин поручил рассмотреть увеличение средств 
ФНБ для нефтегазохимии
РБК

Президент России Владимир Путин поручил правительству 
рассмотреть вопрос о целесообразности увеличения объема 
средств Фонда национального благосостояния (ФНБ), 
привлекаемых Российским фондом прямых инвестиций 
(РФПИ) для реализации проектов нефтегазохмической 
промышленности. Поручение опубликовано на сайте Кремля. 
Кабмин должен рассмотреть этот вопрос в срок до 31 мая 
2021 года, говорится в документе.

Путин поручил внести законопроект о поддержке 
производителей каучука
 РИА Новости

Президент России Владимир Путин поручил до 30 июня 
внести в налоговое законодательство положения о демпфере 
для поддержки выпуска синтетических каучуков, сообщается 
на сайте Кремля. "Обеспечить внесение в законодательство 
Российской Федерации о налогах и сборах изменений, 
направленных на применение при осуществлении операций 
по реализации синтетического каучука специального 
демпфирующего механизма, предусматривающего 
налогообложение указанных операций в зависимости от 
биржевой цены на каучук натуральный на внешних рынках, 
исходя из необходимости обеспечения в долгосрочном 
периоде нейтральности для федерального бюджета и 
компаний-производителей каучука синтетического при 
применении такого механизма", - говорится в перечне 
поручений.

Химическая промышленность Путин поручил стимулировать производство 
товаров из ПЭТ с использованием вторсырья
ТАСС

Президент Владимир Путин поручил к 31 мая 2021 года 
разработать стимулирующие меры для производства 25% 
готовой продукции из полиэтилентерефталата (ПЭТ) с 
обязательным использованием вторсырья. Об этом говорится в 
перечне поручений главы государства, опубликованном в 
понедельник на сайте Кремля. "Разработать комплекс 
налоговых и иных мер стимулирующего характера, 
направленных на обеспечение к 2030 году производства 25% 
готовых изделий из полиэтилентерефталата и 10% готовых 
изделий из полиолефинов с обязательным использованием 
вторичного сырья из полимерных отходов и (или) материалов, 
содержащих такое сырье, и обеспечить реализацию этих мер", - 
сказано в документе. Президент России также поручил в срок до 
30 июля 2021 года разработать национальные стандарты РФ 
для продукции с содержанием вторичного сырья из полимерных 
отходов.
Путин поручил принять меры по увеличению 
производства химической продукции
Известия

Президент России Владимир Путин поручил принять меры по 
увеличению производства мало- и среднетоннажной химической 
продукции на 30% к 2025 году и на 70% к 2030 году. Об этом 
говорится на сайте Кремля. "Правительству Российской 
Федерации принять меры по развитию до 2030 года 
производства малотоннажной и среднетоннажной химической 
продукции и увеличению объемов выпуска такой продукции к 
2025 и 2030 годам на 30 и 70 процентов соответственно (по 
сравнению с объемами 2020 года)", — следует из текста 
документа. Доклад по выполнению данного поручения 
необходимо представить к маю 2021 года, далее — ежегодно.
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Путин поручил включить в дорожную карту по 
развитию нефтехимии месторождения в Арктике
 ТАСС

Президент РФ Владимир Путин поручил актуализировать 
дорожную карту по развитию нефтехимического комплекса РФ 
до 2025 года, включив в нее меры по обеспечению реализации 
перспективных нефтегазохимических кластеров в Арктике. В 
том числе в дорожную карту по развитию нефтехимии должны 
быть включены месторождения с ресурсами нефти, газа и 
газового конденсата, а также проект создания арктического 
газохимического кластера в районе поселка Сабетта в ЯНАО. 
План мероприятий по развитию нефтегазохимического 
комплекса должен быть актуализирован до 30 июня 2021 года. 
Также в поручении главы государства отмечается, что до 30 
июня должен быть рассмотрен вопрос о целесообразности 
внесения в налоговое законодательство РФ изменений, 
предусматривающих возможность применения 
инвестиционного коэффициента, увеличивающего размер 
вычета в виде суммы исчисленного акциза, организациями, 
использующими нефтяное сырье, прямогонный бензин и 
пропилен в качестве сырья в нефтегазохимическом 
производстве, при условии участия таких организаций в 
инвестиционных соглашениях.Цифровая промышленность

На "Т-Платформы" поднялся кредитор
 Коммерсантъ

Кредитор российского разработчика суперкомпьютеров "Т-
Платформы" неизвестная на IT-рынке управляющая компания 
(УК) "РМ-Капитал" предупредила о намерении обратиться в суд 
с заявлением о банкротстве контрагента. Она с дисконтом 
перекупила права требования долга на 20 млн руб. у другого 
кредитора "Т-Платформ" - дистрибутора софта "Мегратек". 
Потенциальное банкротство может помешать готовящейся 
сделке по продаже "Т-Платформами" доли в разработчике 
отечественных микропроцессоров "Байкал Электроникс". Чаще 
всего подобные шаги используются для давления на должника 
и не преследуют реальной цели обанкротить его, рассуждают 
юристы.

"Аврору" подержат на плаву
 Коммерсантъ

Минцифры разработало предложения по собственной 
цифровизации: на модернизацию сервисов госуслуг и т.п. из 
бюджета предлагается выделить более 118 млрд руб. Из них 
19,4 млрд руб. предложено направить на закупку для врачей и 
учителей 700 тыс. планшетов на российской ОС "Аврора", а 
также разработку приложений для нее. Пока именно нехватка 
софта ограничивает некогда масштабные планы по 
использованию "Авроры" в госсектор.

Промышленность строительных материалов
Путин поручил проработать ограничения по ценам 
на стройматериалы
ТК Подмосковье 360
Правительство и профильный комитет Госсовета должны будут 
до 1 марта решить, как ограничить рост цен на строительные 
материалы в России. Такое поручение дал президент РФ 
Владимир Путин. "Правительству Российской Федерации 
совместно с комиссией Государственного совета Российской 
Федерации по направлению „Строительство, жилищно-
коммунальное хозяйство, городская среда“ с учетом ранее 
данных поручений <…> представить предложения по 
ограничению роста цен на строительные материалы", — 
говорится в перечне поручений президента по итогам 
совместного заседания Госсовета и Совета по стратегическому 
развитию и нацпроектам. Документ опубликовал сайт Кремля. 
Предложения необходимо разработать до 1 марта.
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Курганские власти намерены создать тысячу 
рабочих мест в индустриальных парках к 2025 
году ТАСС
Правительство Курганской области планирует привлечь более 
40 резидентов с общими инвестициями более 1 млрд рублей в 
индустриальные парки до конца 2024 года, создав тысячу 
рабочих мест для жителей региона. Об этом сообщил 
заместитель губернатора региона Владимир Архипов в 
понедельник на совещании с полномочным представителем 
президента в УрФО Владимиром Якушевым. "Семь 
индустриальных парков планируется, четыре уже у нас 
действующие, три создадим в ближайшее время - это на базе 
предприятия ШААЗ, это Катайский насосный завод и 
непосредственно Далматовский индустриальный парк по типу 
"гринфилд", - сказал он.

Индустриальные парки, промтехнопарки и 
кластеры
Почти 20 промкомплексов и технопарков 
получили льготную ставку на аренду земли в 
Москве
ТАСС

Льготная ставка на аренду земли в Москве за 2020 год 
предоставлена 19 промышленным комплексам и технопаркам. 
Об этом сообщается в понедельник на официальном сайте 
мэра и правительства Москвы. "По итогам 2020 года город 
предоставил всем 19 обратившимся организациям 
десятилетнюю льготу по договорам аренды 24 участков общей 
площадью 33,6 га. Пять арендаторов получили эту поддержку 
впервые, а 14 арендаторов остальных 19 участков 
подтвердили статус промышленных комплексов и технопарков 
и оформили дополнительные соглашения об установлении 
пониженной арендной платы", - приводятся в сообщении слова 
заместителя мэра Москвы Владимира Ефимова.


